

## Secretaría Ejecutiva

### Día Internacional del Jazz: un medio para la tolerancia, la libertad de expresión y la cultura

30 de abril



**E**l Jazz es un género musical donde se combinan elementos africanos y europeos, que surgió a finales del siglo XIX en Nueva Orleans, Estados Unidos. En ese periodo, los africanos trabajaban extensas jornadas en los campos de algodón, así es que el jazz era un medio para expresar su situación y sus anhelos de libertad.<sup>1</sup>

Por esta razón, desde 2011 se estableció la fecha para fomentar el diálogo y el entendimiento entre las diversas culturas a través de la música, uniendo a personas y pueblos de todos los rincones del planeta. Además, busca sensibilizar al público sobre cómo el jazz puede contribuir a la educación e impulsar una

“El mundo se une para rendir homenaje a esta música que amamos, y que nos conmueve de tantas maneras. También celebramos mucho más que un arte musical, celebramos sus valores universales y humanistas, que son la esencia misma del jazz y que evocan sus orígenes, forjados en la lucha contra el racismo, contra la discriminación, contra toda forma de división”.

**Audrey Azoulay**  
Directora General de la UNESCO  
2022

---

<sup>1</sup> <https://bit.ly/41werzP>

## Secretaría Ejecutiva

cultura de paz.<sup>2</sup> Entonces, la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) ha solicitado que los Estados miembros de la organización participen a nivel nacional y regional, en colaboración con organizaciones no gubernamentales y las instituciones públicas y privadas interesadas.<sup>3</sup>

La ex directora general de la UNESCO Irina Bokova, indicó que “el jazz es una música de la paz y esto nunca ha sido tan importante para luchar contra las nuevas formas de odio, racismo y discriminación y para fortalecer a la humanidad, como una única comunidad que comparte un pasado y un destino”.<sup>4</sup> En consecuencia, el jazz se ha relacionado con la libertad, el diálogo, la solidaridad y la ayuda mutua, valores fundamentales de la humanidad.

La UNESCO presentó la siguiente lista de las razones por las que se considera necesario tener un día dedicado al jazz:

- El jazz rompe barreras y crea oportunidades para la comprensión mutua y la tolerancia;
- el jazz es una forma de libertad de expresión;
- el jazz simboliza la unidad y la paz;
- el jazz reduce las tensiones entre las personas, los grupos y las comunidades;
- el jazz fomenta la igualdad de género;
- el jazz refuerza el papel que juega la juventud en el cambio social;
- el jazz promueve la innovación artística, la improvisación y la integración de músicas tradicionales en las formas musicales modernas;
- el jazz estimula el diálogo intercultural y facilita la integración de las y los jóvenes marginados.<sup>5</sup>

Imagen: <https://bit.ly/3J1Z0by>

---

<sup>2</sup> <https://bit.ly/2V59YW7>

<sup>3</sup> <https://bit.ly/3EMhYjL>

<sup>4</sup> <https://bit.ly/3y2Xek5>

<sup>5</sup> <https://bit.ly/3Y2ZH8E>